

Transportes adjudica la actualización de dos tramos de la A-11 por 9,1M€

Se trata de los proyectos entre Los Rábanos y La Mallona, en la provincia de Soria, por 3,9 millones, y entre Quintanilla de Arriba y el límite provincial de Burgos, por 5,2

MILAGROS HERVADA SORIA

Ha pasado tanto tiempo ya que los proyectos pendientes de la autovía del Duero necesitan una actualización. Ahora ha llegado el momento de adaptarlos a la normativa y las condiciones actuales y el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible ha adjudicado por 3,9 millones de euros el contrato para actualizar el proyecto de trazado y constructivo de este tramo de la Autovía del Duero, A-11, entre Los Rábanos en su conexión con la A-15 y La Mallona, a apenas 23 kilómetros de distancia de la capital soriana.

También ayer hizo pública la misma operación para los 27,8 kilómetros de la A-11 entre el término vallisoletano de Quintanilla de Arriba y el límite con la provincia de Burgos, por 5,2 millones de euros, igualmente necesitado de una puesta al día tras quedar obsoleto su proyecto inicial. Hace cuatro días, Transportes autorizó, por 2,6 millones, la actualización del proyecto de la A-11 entre Castrillo de la Vega, en Burgos, y el límite provincial de Valladolid.

La actualización del que afecta al tramo entre Los Rábanos y La Mallona surge de la necesidad de ade-

cuarlo tanto a las circunstancias actuales como a los cambios en la legislación y en la normativa técnica aplicable, asegura el Ministerio de Transporte en un comunicado, ya que es el paso previo para que pueda ser aprobado y servir de base a las correspondientes obras.

Este recorrido, de 20 kilómetros, lleva años esperando a su construcción. De hecho, la Dirección General de Carreteras aprobó el proyecto de construcción en el año 2010 pero ahí acabó su recorrido, hasta que el pasado mes de febrero, Transportes sacó la actualización de proyecto a licitación, con un plazo de finalización de 24 meses. Eso significa que hasta diciembre de 2027, previsiblemente, el tramo no contará con un proyecto adecuado a las necesidades actuales.

Según informó ayer el Ministerio en un comunicado, la adjudicación se publicará próximamente en la Plataforma de Contratación del Estado.

Está previsto invertir más de 150 millones de euros en la construcción de este tramo de 20 kilómetros, que permitirá completar la A-11 en la provincia de Soria y conectarla desde La Mallona con la futura autovía a

Navarra (A-15), en el término de Los Rábanos.

Este tramo permitirá conectar la A-11 al sur de Soria con la futura autovía A-15, de Navarra a Soria, de la que ya se han licitado los proyectos de los distintos tramos pendientes, como Los Rábanos-Fuensaúco, e iniciado las obras del tramo Fuensaúco-Villar del Campo.

DOS SUBTRAMOS

Por otro lado, para optimizar la viabilidad económica de la actuación entre Los Rábanos y La Mallona, Transportes informa de que estudiará dividirlo en dos subtramos para los que se desarrollarán sendos proyectos constructivos diferenciados que garanticen su constructibilidad independiente. El objetivo es que la licitación y la ejecución de las obras se realice de forma independiente en cada subtramo. Además, en el desarrollo de los trabajos de redacción, se valorará la necesidad o no de someter el proyecto a Evaluación Ambiental conforme a la normativa vigente.

En el caso de la actualización del proyecto de la A-11 entre Quintanilla de Arriba y el límite con la provincia a

de Burgos, se destinan 5,2 millones. Enlazará con el tramo adyacente de la A-11 Quintanilla de Arriba-Olivares del Duero, actualmente en ejecución, y el límite provincial de Burgos, donde continuará con el tramo Castrillo de la Vega al límite provincial de Valladolid, cuyo proyecto de trazado y constructivo también será objeto de actualización.

La conexión actual entre el municipio vallisoletano de Quintanilla y el burgalés de Castrillo se realiza a través de la carretera convencional N-122, que se caracteriza por contar «con un tráfico muy elevado de vehículos pesados, en torno al 30%, que dificulta la circulación», expone el Ministerio, que añade que «este factor, unido al hecho de que a veces circulan en forma de convoyes, dificulta ciertas maniobras para el resto de los usuarios, como son el adelantamiento y el cruce. Como consecuencia, también se reduce la velocidad de la circulación, incrementando los tiempos y los costes del transporte, y afectando a la seguridad vial, ya que las grandes dimensiones de los vehículos pesados dificultan o restringen la visibilidad para el resto de los vehículos».

TRÁFICO

LA DGT PREVÉ UNOS 627.000 DESPLAZAMIENTOS EN EL PUENTE

La DGT prevé que se produzcan cerca de 627.000 desplazamientos en Castilla y León durante el puente de la Constitución y La Inmaculada, por lo que establece un dispositivo especial de tráfico que comenzará hoy a las 15.00 horas y se prolongará hasta la medianoche del lunes. Durante estos días se producirán 5,7 millones de desplazamientos de largo recorrido por carretera en toda España, el 11% de ellos en Castilla y León, y afectarán a las vías cuyo destino sean segundas residencias, zonas turísticas de descanso o ciudades con tradición navideña. /EP

AZUCARERA

RENDIMIENTOS MÁXIMOS EN LA CAMPAÑA REMOLACHERA

La campaña remolachera de Azucarera avanza a «buen ritmo» y, después de poco más de un mes del inicio, ya se ha arrancado más del 34% de la superficie total sembrada en el norte que este año supera las 9.500 hectáreas. Además, la compañía destacó que se han alcanzado rendimientos máximos, muy superiores a la anterior campaña, con 147 toneladas tipo por hectárea en la zona de Toro y de 132 en la de León. Unos valores que se dan, sobre todo, en las parcelas donde se realizó una siembra temprana. Si las condiciones lo permiten, está previsto que la campaña finalice en dos meses. /ICAL

SANIDAD

EUROPA NO ADMITE LA URGENCIA DE ONCOBIERZO

La Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo (PETI) ha comunicado que la petición registrada por OncoBierzo sobre la desigualdad territorial en el acceso a la sanidad pública, presentada en trámite de urgencia por dos representantes europeos, no ha sido admitida por dicha vía, por lo que continuará su tramitación mediante el procedimiento ordinario. No cuestiona la gravedad ni el interés general del asunto, la negativa se ha producido por motivos ajenos, entre ellos la ausencia de ponentes disponibles o la falta de coordinación en la agenda de grupos parlamentarios. /EP



Acto conmemorativo del 25 aniversario de Cermi Castilla y León. ICAL

Cermi celebra sus 25 años con una apuesta por el «cambio social»

VALLADOLID

Cermi Castilla y León culminó ayer los actos de conmemoración de su 25 aniversario en un multitudinario acto en la sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León en Valladolid, al que asistieron entre otras autoridades el presidente nacional del Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad, Luis Cayo Pérez, para quien la apertura de la delegación autonómica en la Comunidad en el año 2000 «ha sido lo me-

jor que le ha pasado al mundo de la discapacidad en Castilla y León en este primer cuarto de siglo, no solo para las personas con discapacidad y sus familias, sino para la sociedad en su conjunto».

Según explicó, «en una sociedad democrática avanzada, democrática y de derecho, los derechos deberían estar consolidados y absolutamente garantizados, pero en la discapacidad sabemos que no es así, que siempre están disputados y tenemos que estar lu-

chando por ellos, y que incluso las cotas que vamos alcanzando pueden estar en riesgo de retroceso. Tendremos los derechos que sepamos ganarnos; no es justo, pero en esa tesitura nos ha colocado la Historia, y para lograrlo nos tenemos que organizar».

Para Cayo, «Castilla y León está en el centro de lo mejor que le está sucediendo a la discapacidad en España» y recomendó escuchar la intervención ayer de la reina Letizia en Salamanca, en un acto para conmemorar el Día Eu-

ropeo y Mundial de la Discapacidad, ya que «su discurso sintetiza ese cambio de paradigma al que aspiramos».

Para él, el «matiz» que define al movimiento de Cermi es su voluntad de «reivindicar y exigir, sin temor a colaborar con los responsables de las políticas y el resto de la sociedad para avanzar».

Por su parte, el presidente de Cermi Castilla y León, Francisco J. Sardón, aseguró que la «clave del éxito» de la formación en la Comunidad ha sido «el diálogo permanente con todas las administraciones y una crítica constructiva, siempre para mejorar la calidad de vida» de las más de 300.000 personas que están representadas en el Comité autonómico, siempre con el reto de aportar su «granito de arena al progreso de la sociedad de Castilla y León». En ese sentido, agradeció la colaboración sostenida desde hace una década con el CES, al formar parte del grupo de enlace con la sociedad civil, un modelo de colaboración que calificó de «pionero, no solo en España sino también en Europa», informa Ical.

El presidente del CES, Enrique Cárdenas, fue el responsable de dar la bienvenida a los asistentes, y destacó que «el Cermi es un ejemplo de la importancia que tiene la ciudadanía, a través de las organizaciones que representan, defienden, estudian y proponen soluciones políticas públicas y nuevas normas en materia de dignidad de los derechos fundamentales de las personas».

CASTILLA Y LEÓN

Cermi, 25 años comprometidos con la inclusión

► Su presidente Francisco J. Sardón destaca que este tiempo ha permitido «crecer en derechos y bienestar»



Nieto, Cabero, Cayo, Briongos, Sardón, Lucas e Íscar

Raúl Mata. VALLADOLID

Cermi Castilla y León cerró los actos de su 25 Aniversario con un emotivo encuentro, celebrado en la sede del Consejo Económico y Social (CES), que sirvió para dar visibilidad a estos colectivos y dar las gracias por toda la colaboración que han recibido durante este periodo. Al acto asistieron los presidentes del Cermi nacional y autonómico; Luis Cayo y Francisco J. Sardón, respectivamente; la con-

sejera de Educación, Rocío Lucas; el presidente de la Diputación de Valladolid, Conrado Íscar; el presidente del CES, Enrique Cabero; y el concejal de Personas Mayores, Familia y Servicios Sociales del Ayuntamiento de Valladolid, Rodrigo Nieto.

Tras agradecer la asistencia al acto y la colaboración, Francisco J. Sardón calificó de «muy importantes» los 25 años del Cermi Castilla y León, ya que han permitido progresar y crecer «en la mejora de los derechos y el bienestar de las

personas con discapacidad en esta comunidad», un avance, que según destacó, ha estado «fundamentalmente, precisamente, en el diálogo con todas las administraciones públicas».

Rocío Lucas, resaltó que Cermi Castilla y León es un ejemplo de «una forma de trabajar y de apostar por el cambio social». «La unión, la fuerza y el diálogo permiten poner el foco en lo importante de las sociedades: las personas, para que todas tengan la misma igualdad en derechos y oportunidades», subrayó. La consejera explicó que Castilla y León cuenta actualmente en su sistema educativo con 11.000 niños y niñas con necesidades especiales, a los que brindan «formación integral e inclusiva».

Por su parte, Conrado Íscar recordó que «hemos dado muchos pasos, hoy en días esas barreras no se ven como se veían antes, pero estoy seguro de que organizaciones como Cermi seguirán ayudando a vencer esas dificultades».

En la misma línea, Enrique Cabero, destacó que «Cermi es un ejemplo de la importancia que tiene la ciudadanía, a través de las organizaciones que representan, defienden, estudian y proponen soluciones políticas públicas y nuevas normas en materia de dignidad de los derechos fundamentales de las personas».

Rodrigo Nieto puso de relieve los «25 años de trabajo denodado y constante, de reivindicación y conquista de derechos sociales que luego han logrado que se mantengan, mientras siguen avanzando».

Por último, Luis Cayo resaltó que la apertura de Cermi en Castilla y León en el año 2000 «es lo mejor que ha pasado al mundo de la discapacidad».

Sociedad

Las Cortes de Castilla y León y Mercadona estrechan lazos

El presidente de las Cortes de Castilla y León, Carlos Pollán, ha mantenido un encuentro en el

Parlamento regional con la responsable de Relaciones Institucionales de Mercadona en Castilla y León, Laura del Palacio. Allí han hablado sobre los planes de la compañía a corto y medio plazo en la comunidad y sobre la posibilidad de futuras colaboraciones con la entidad.



Alejandro Vázquez junto con Benito Serrano, entre otros

Refuerzo a los centros sanitarios en el medio rural de Castilla y León

► Se amplía en un 60% la superficie actual del de San Leonardo de Yagüe

Carlos Conde. SORIA

El nuevo centro de salud de la localidad soriana de San Leonardo de Yagüe ampliará en un 60 por ciento su superficie actual, gracias a una inversión de cinco millones de euros por parte de la Junta de Castilla y León que incluye la obra y el equipamiento tecnológico y montaje.

Ha sido el consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, quien acompañado por el presidente de la Diputación soriana, Benito Serrano, entre otras autoridades, ha presentado las líneas básicas de este proyecto, que prevé un total de 101 espacios asistenciales, distribuidos en los 1.523 metros cuadrados, lo que supondrá un incremento sustancial en la calidad de la asistencia prestada a los casi 4.000 habitantes de esa zona básica de salud así como una mejora en las condiciones para el desempeño de los profesionales.

En concreto, la Gerencia Regional de Salud ha previsto una zona de acceso así como una para Consultas, que dispondrá de seis de Medicina de Familia, seis de enfermería, una consulta de pediatría, una de enfermería pediátrica, una consulta polivalente, una sala de técnicas y curas y una de procedimientos técnicos, así como 15 salas de espera y una sala de lactancia.

Para la zona de toma de muestras está prevista la dotación de una sala de extracciones, sala de

esterilización y almacén, así como sala de espera. En cuanto al área de apoyo administrativo contará con un despacho de administración, despacho del coordinador, despacho del responsable de enfermería, despacho del trabajador social, sala de reuniones y aula de docencia.

La Unidad de Atención a la Mujer tendrá una consulta de matrona, una sala de usos múltiples, vestuario, almacén y zona de espera. La Unidad de Fisioterapia y Rehabilitación contará con una consulta de fisioterapia y una sala con tres boxes, vestua-

rios, almacén y zona de espera. El nuevo centro de salud tendrá también con Unidad de Salud Bucodental que dispondrá de una consulta de odontostomatología, zona de espera, cuarto de instalaciones y almacén.

Y por lo que se refiere al Punto de Atención Continuada (PAC) para la atención de urgencias, contará con zonas asistenciales con vestíbulo y sala de espera, dos salas de urgencias, una sala de curas, una sala de observación, almacén, aseos públicos adaptados, una sala de estar y cuatro dormitorios con aseo.

La «barrera» de un techo: sólo se emancipan un 13,8% de los jóvenes

► Alertan de los datos «preocupantes» para independizarse entre los 16 y 29 años

CLARA R. MIGUÉLEZ
VALLADOLID

El Observatorio de emancipación de Castilla y León presentó ayer las cifras del segundo trimestre de 2024 y la palabra «preocupante» se repetía dato a dato. La tasa de independencia juvenil cayó cerca de dos puntos respecto al año anterior: sólo un 13,8 por ciento logra vivir de manera autónoma, un mínimo histórico desde que comenzó este registro, en 2006. Una «tendencia negativa» que desde los Consejos de la Juventud tanto autonómico como estatal vincularon, sobre todo, al empleo y la vivienda.

Tal y como señaló el secretario del Consejo de la Juventud de España, Francisco Javier Muñoz, el precio de la solución más barata para 'dejar el nido' familiar, el alquiler de una habitación, «ya supera el 30 por ciento del salario, que es el tope recomendado» para un buen equilibrio financiero. Mientras, el arriendo de una vivienda en solitario se lleva, de media, el 61,2 por ciento del salario neto mensual de las personas de entre 16 y 29 años.

«En Castilla y León, la renta media de una vivienda libre se sitúa en 680 euros mensuales, con un incremento de más del diez por ciento en más de un año», recordó la presidenta del Consejo de la Juventud de Castilla y León, Sandra Ámez, que recalcó que ese 61,2 por ciento sube hasta el 82 en el caso del tramo de los jóvenes asalariados de hasta 24 años, un «nível de sobreesfuerzo insostenible si queremos hablar de vida independiente» en el que el alquiler «se come» la mayor parte del dinero, sin entrar en suministros que supondrían una carga adicional. Así, el acceso a un hogar propio sería la «barrera» transversal, según explicó, en una presentación que fue en Valladolid, en la sede del Consejo Económico y Social autonómico, en compañía también de su presidente, Enrique Cabero.

El trabajo no basta

En ese sentido, este último resaltó que esta «tendencia» de precariedad marca cifras tan rotundas como un 30,9 por ciento de los jóvenes en riesgo de exclusión o pobreza. Casi uno de cada tres, y en muchos casos, a pesar de tener un trabajo. Es «alarmante» también ya que «afecta transversalmente a otras muchas materias», como la pujanza industrial de la Comunidad. «Ahora muchos jóvenes, desde que han nacido, sólo han oido hablar de crisis, se ha normalizado aunque de-

berían ser cíclicas», acotó Cabero, para recordar el impacto de la debacle de la construcción o de la pandemia del Covid-19, que lo «paralizó todo».

A pesar de que Muñoz reconoció «mejoras en el ámbito laboral», advirtió de que esto «no se está traduciendo en un mejor acceso a la vivienda ni tasa de emancipación». «Hace unos años, lo difícil era el paro, pero ahora tener trabajo no es suficiente», alertó. «Las personas jóvenes tenemos que soportar que se nos diga que si estamos en esta situación es porque no queremos trabajar y que si nos esforzamos más, podríamos emanciparnos», criticó, para contraponer que, a la luz de los datos, «podemos ver que uno de cada tres jóvenes estudia y trabaja al mismo tiempo y que los 'ninis' están por debajo del tres por ciento de la juventud española».

EL ESTUDIO, EN CIFRAS

30,9%

de los jóvenes de entre 16 y 29 años están en riesgo de exclusión o pobreza, algo que implica cerca de uno de cada tres de la Comunidad.

61,2%

es el porcentaje que se «come» el alquiler del salario neto mensual de un trabajador de Castilla y León en esta franja de edad. En el tramo de 16 a 24 años, sube hasta el 82 por ciento.

Ámez valoró positivamente los «avances» a la hora de ampliar el parque público de vivienda, pero coincidió en que el escenario es «complicado». «La emancipación no puede ser un privilegio», puntualizó. En ese sentido desgració que existe un «patrón muy claro y revelador» respecto a la edad: entre los 16 y los 24 años apenas un cuatro por ciento de los jóvenes da el salto a vivir por su cuenta. El porcentaje sólo sube al 32 por ciento entre los 25 y los 29, una diferencia que habla de que «el paso a la vida autónoma se está retrasando y nos emancipamos cuando dejamos de ser jóvenes».

El estudio también marca diferencias respecto al género, siendo las mujeres las que llevan la delantera a la hora de marcharse del hogar familiar, con un 17,1 por ciento frente al 10,7% de los varones. El grado formativo es otra de las variables analizadas por su influencia, ya que los jóvenes con estudios superiores se emancipan en un 20 por ciento de los casos, pero la tasa se queda en un 12,5 para aquellos que han cursado la educación obligatoria.



Acto conmemorativo del 25 aniversario de Cermi Castilla y León en el CES // ICAL

Cermi celebra 25 años de trabajo para «mejorar la calidad de vida» de la gente

ABC VALLADOLID

Cermi Castilla y León culminó ayer los actos de conmemoración de su 25 aniversario en un multitudinario acto en la sede del Consejo Económico y Social autonómico (CESCYL) en Valladolid, al que asistió, entre otras autoridades el presidente nacional del Comité Español de Repre-

sentantes de Personas con Discapacidad, Luis Cayo Pérez. «En una sociedad democrática avanzada, los derechos deberían estar consolidados y absolutamente garantizados, pero en la discapacidad sabemos que no es así, que siempre están disputados y tenemos que estar luchando por ellos», indicó, para valorar el tra-

bajo que se hace desde Cermi Castilla y León, recoge Ical.

El presidente de la asociación en la Comunidad, Francisco J. Sardón, aseguró que la «clave del éxito» ha sido «el diálogo permanente con todas las administraciones y una crítica constructiva, siempre para mejorar la calidad de vida» de las más de 300.000 personas que están representadas en el Comité autonómico. Así, han afrontado el reto de aportar su «granito de arena» al progreso de la sociedad. En ese sentido, agradeció la colaboración sostenida desde hace una década con el CES, un modelo de cooperación que calificó de «pionero, no sólo en España sino también en Europa».